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Vorstandsbericht Mai 2022 bis Dezember 2022

Schulbetrieb 

– qualitätvolle Grund- und Oberschule für 211 Schüler:innen gelungen

– Integration von 7 urkrainischen Familien

Informierte Vorstandsarbeit

– Legislatur 08.06.22 – 03.05.24
– Sitzungen ca. 14-tägig
– Briefings und Beratung mit Verwaltungsleitung zu folgenden Themen: 

Schulverwaltung, Investitionen, Finanzplanung/Haushalt, Personalentwicklung, 
Baugeschehen, Entwicklungsthemen und -prozesse

– Teilnahme an Sitzungen: Großteam, Organisationsentwicklung, Finanzgremium, 
Personalentwicklung, MV-Vorbereitung, Teamklausur, ausgewählte päd. Tage

– Geschäftsführer:innentreffen im Budesverband der Freien Alternativschulen 
vertreten durch Jens Cencarka-Lisek (Finanzmanagement)

– Briefing d. Großteams durch RA Ingo Krampen (BFAS) zum Thema 
Vorstandsverantwortung im Verein

– Konfliktbearbeitung im Kontext des FAS-Schutzkonzeps und des internen 
Schlichtungsverfahrens

– Geschäftsordnung bearbeitet

– FAS-Mitgliedschaft im Paritätischen Wohlfahrtsverband, Amt übernommen im 
Referat für Schulen in Freier Trägerschaft: Sprecher der Fachgruppe Schulen in 
freier Trägerschaft

– FAS-Vertretung im Stadtelternrat



– Mitglied in der AGFS, dort Sprecher im Bildungbeirat der Stadt Dresden

Zentrale Themen:

1. Personalentwicklung

– Überarbeitung der Konzeption für Personalentwicklungsgremium zwecks 
Stärkung d. Gremiums

– Überarbeitung d. Verfahren für Einstellung und Trennung v. Mitarbeiter:innen 
– Entfristung v. drei neuen Kolleg:innen (2 OS, 1 MS)
– Kollegin gewonnen zur Unterstützung unserer ukrainischen Schüler:innen
– reguläre Personalgespräche im Verwaltungsteam
– Lösung Personalkonflikt

2. Pädagogische Entwicklung
– Weiterentwicklung der Fachkonferenzen für alle Fachbereiche, Fortschreibung 

der Curricula
– Fortschreibung der pädagogischen Projekte in der Oberstufe

3. Schutzkonzept, Konfliktverfahren
– Schlichtungsverfahren und Sexualpädagogisches Konzept verabschiedet
– Gremium „Vertraueskreis“ gegründet, Wahl von 3 Vertrauensmitarbeiter:innen, 

Beginn der Arbeit d. Vertrauenskreises
– Prüfung von kleineren Veränderungen im Beschwerdeverfahren (Aufwand, 

Erleichterung d. Arbeit)

4. Entwicklung FAS-Stellenplan
– Anpassung bzw. Neukonzeption des Faktors pro gehaltener Unterrichtsstunde am

Kind, Berücksichtigung der verschiedenen Bedingungen in den Stufen
– teilweise Neubeschreibung der Selbstverwaltung im Stellenplan

5. Elterntätigkeit
– offene Fragestellung: Priorisierung und Absicherung wichtiger Bereiche (u.a. 

satzungsgebundener AGs) → MV Debatte 
– Bearbeitung von Anträge bzgl. Erlass bzw. Reduzierung von Arbeitsstunden u. 

Andere Geldprobleme von Familien, 4 Familien bzw. Personen haben ihre 
Arbeitsstunden begründet reduziert

6. Schulklausur „Hoher Hain“
– Debatten zu: Schule in Migrationsgesellschaft, kritisches Denken lernen, 

Anstrengung o chillen, Satzung und Struktur, dazu Disko und Austausch

7. Satzungsänderung
– Debatte zur Satzungsänderung in Mitgliederversammlung zu den Themen a) 

Anzahl der Vorstände b) Arbeitsgruppen, die in der Satzung festgeschrieben sind 
c) eintragen der Möglichkeit, die MV online abzuhalten (unter dem Eindruck von 
Corona) d) kleinere Korrekturen d. Rechtschreibung 

8. Qualitätsmanagement
– Beginn, QM für den Bereich Verwaltung zu implementieren, Kooperation mit 

weiteren freien Schulen

9. Bauprojekte



– Bauprojekt Kleinspielfeld in Kooperation mit Meli-Beese-Schule, damit 
Erweiterung d. Außengeländes für Sport u Hort

10. Digitalisierung
– Fortschreibung der Konzepte für den Einsatz digitaler Medien und den Umgang
– Einkauf neuer Technik


